



PENDAMPINGAN PROGRAM PENDIDIKAN DAN KESEHATAN MELALUI LITERACY CLASS DAN CHEK KESEHATAN DI DESA BARENGKOK KECAMATAN LEUWILIANG BOGOR

Agus Sarifudin¹, Irawati², Muhammad Ikhwanul Yussuf³, Sarah⁴,
Yeyen Thoyyibah⁵, Nurnadila Sahita⁶, Amalia⁷, Wildah Shofiah⁸, Lela Kamila
Hasin⁹, Aryani¹⁰, Iin Inayah¹¹, Rifa Al-Munziyat¹²

Sekolah Tinggi Agama Islam Al-Aulia Bogor

¹s.agus12@gmail.com ²iingirawati11@gmail.com ³ikhwanulyussuf34@gmail.com
⁴sarahanjani754@gmail.com ⁵thoyyibahyeyen@gmail.com
⁶sahitanadila@gmail.com ⁷tazkiaamelia41@gmail.com
⁸wildahshofiah044@gmail.com ⁹kamilahasin08@gmail.com
¹⁰anaryani360@gmail.com ¹¹iininayah2081@gmail.com ¹²rmunjiat@gmail.com

ABSTRAK

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat Desa Barengkok memiliki visi agar adanya sinergi antara perguruan tinggi dengan masyarakat. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pemahaman kepada masyarakat desa tentang seberapa pentingnya pendidikan melalui *Literacy Class* dan Pengajian Madrasah/TPQ pada anak-anak usia sekolah serta pentingnya menjaga kesehatan tubuh. Metode pelaksanaan kegiatan ini adalah kegiatan pendampingan pendidikan masyarakat melalui *Literacy Class*, pengajian madrasah/TPQ, pengajian ibu-ibu dan sosialisasi kesehatan. Mitra dari kegiatan ini adalah warga Desa Barengkok tepatnya Kp. Dahu RT.002/RW.005 yang terdiri dari anak-anak usia sekolah, remaja dan orang tua. Setelah kegiatan dilaksanakan selama satu bulan penuh, masyarakat menyadari betapa pentingnya pendidikan dan *Literacy Class*, pentingnya pendidikan agama melalui pengajian Madrasah/TPQ, dan pentingnya menjaga kesehatan tubuh. Hal ini dapat dilihat dari semangat dan antusias masyarakat dalam mengikuti program kerja yang diselenggarakan oleh kelompok PKM STAI Al-Aulia 2022.

Kata kunci: Pendidikan; Kesehatan; Masyarakat; Desa Barengkok .

PENDAHULUAN

Kegiatan pengabdian ini adalah mata kuliah wajib di berbagai Universitas. kegiatan adalah mata kuliah yang berfungsi sebagai wadah mahasiswa dalam pengabdian kepada masyarakat sesuai Tri Dharma perguruan tinggi.

Pelaksanaan kegiatan umumnya dilaksanakan selama 1 bulan pada akhir semester genap. Mahasiswa melaksanakan kegiatan dengan ditempatkan di kampung-kampung dan bergabung dengan masyarakat (Renaldi et al., 2013). Salah satu kegiatan yang menambah daya kritis



dan pengalaman bagi mahasiswa dalam bentuk nyata yaitu melalui kegiatan Kuliah Kerja Mahasiswa.

kegiatan ini kegiatan yang dilakukan oleh mahasiswa dengan tujuan agar mahasiswa itu sendiri bisa bermasyarakat dan mampu mengimplementasikan ilmu yang sudah didapatkan dibangku kuliah (Perdana et al., 2013).

kegiatan adalah salah satu bentuk kerja yang nyata pada lingkungan masyarakat untuk pemberdayaan masyarakat pedesaan yang dirancang oleh mahasiswa yang mampu mengantarkan mahasiswa menjadi individu yang lengkap dengan bimbingan seorang dosen, baik dalam memanfaatkan ilmu, kemampuan menganalisis kondisi masyarakat sekitar, serta memberikan solusi dalam mengatasi berbagai permasalahan sosial, ekonomi, kesehatan, pendidikan maupun politik sesuai bidang keilmuan yang dimiliki.

Pendidikan adalah usaha manusia untuk menumbuhkan dan mengembangkan potensi-potensi pembawaan, baik jasmani maupun rohani sesuai dengan nilai-nilai yang ada dalam masyarakat dan kebudayaan (Djumarsih, 2004). Pendidikan sebagai wadah untuk membina, mendidik, dan memajukan pola pikir bangsa Indonesia agar tumbuh dan berkembang menjadi manusia yang berilmu, disiplin, bertaqwa kepada Tuhan YME serta mempunyai dedikasi yang tinggi dalam melanjutkan cita-cita perjuangan bangsa (Lazwardi, 2017).

Tingkat kemajuan suatu bangsa salah satunya ditentukan oleh sumber daya manusia (SDM) yang berkualitas. Hal ini sangat dipengaruhi oleh tingkat partisipasi penduduk dalam hal pendidikan, penyedia sarana dan prasarana yang memadai.

Dalam perkembangan global, pendidikan sangat berperan untuk mewujudkan masyarakat Indonesia baru. Untuk mewujudkan hal tersebut kita memerlukan beberapa komponen dasar yang diantaranya: kebutuhan untuk terus menguasai lingkungannya, kebutuhan untuk berkomunikasi, kebutuhan untuk lepas dari berbagai lingkungan yang menghambat aktualisasi dirinya. Hal ini sesuai dengan visi pendidikan nasional yaitu pendidikan yang mengutamakan kemandirian dan keunggulan yang menghasilkan kemajuan dan kesejahteraan berdasarkan nilai-nilai universal dan nilai-nilai luhur bangsa Indonesia (Kemendikbud, 2017).

Desa Barengkok merupakan salah satu desa di wilayah Kecamatan Lewiliang Kabupaten Bogor, dengan letak geografisnya seluas 682500°, 679500° UTM dan 92696500°-9272000° UTM. di atas permukaan laut. Data penduduk yang terhitung di bulan Juli 2022 sebanyak 13.336 Jiwa, di antaranya 13.336 jiwa laki-laki dan 6.211 jiwa perempuan. Yang terbagi dalam 3.435 Kartu Keluarga dalam 5 dusun, 12 Rukun. (Desa Barengkok, 2022).

Masyarakat Desa Barengkok rata-rata menempuh pendidikan hingga



jenjang Sekolah Dasar dengan presentase sebesar 5% tidak tamat sekolah Dasar Lulusan Sekolah Dasar 25% Lulusan Sekolah Menengah Pertama 20% Lulusan Sekolah Menengah Atas 30% Lulusan Universitas 15%. Hal ini sangat berpengaruh terhadap perkembangan desa baik dari segi ekonomi, sosial serta kualitas SDM (Desa Barengkok,2022).

Adapun sarana dan prasarana Pendidikan di Desa Barengkok cukup memadai dengan adanya lembaga pendidikan diantaranya pendidikan umum; PAUD, TK, SD, SLTP, dan SLTA berturut-turut sebanyak 5, 1, 2, 1, dan 2 buah. Sedangkan pendidikan Islam; RA, MI, MTS, Pondok Pesantren, dan Majelis Ta'lim berturut-turut sebanyak 1, 1, 1, 15, dan 21 buah. (Desa Barengkok,2022).

Kesehatan juga tidak kalah penting, kesehatan masyarakat Desa perlu diperhatikan lagi, maka perlu adanya kegiatan sosialisasi kesehatan dengan harapan masyarakat lebih sadar akan pentingnya pola kehidupan yang lebih sehat.

Adapun sarana dan prasarana kesehatan di Desa Barengkok cukup memadai dengan adanya 1 buah Puskesmas, 1 buah Rumah Bersalin, 2 buah Poliklinik, 11 Buah Posyandu, dan 1 buah Apotik. Dimana ada kurang lebih 70 orang tenaga medis sehingga masyarakat desa tidak perlu lagi risau ketika membutuhkan pertolongan medis.

Setelah menyadari pentingnya pendidikan dan kesehatan untuk kehidupan bermasyarakat dalam meningkatkan wawasan dan pemahaman masyarakat melalui budaya membaca, menumbuhkan kesadaran masyarakat akan arti pentingnya pendidikan dan kesehatan, serta menumbuhkan kecintaan anak terhadap sosial budaya Indonesia. Melihat hal tersebut maka perlu mengadakan kegiatan-kegiatan yang mendukung dalam peningkatan mutu pendidikan dan kesehatan, demi terciptanya pendidikan yang dapat mencerdaskan serta meningkatkan kehidupan bangsa dengan pola hidup sehat.

STAI Al-Aulia mengadakan kegiatan kegiatan yang dilaksanakan pada bulan Januari-Februari 2022 sebagai bentuk kerja yang nyata pada lingkungan masyarakat Desa Barengkok. kegiatan kegiatan yang dilakukan oleh Mahasiswa ini bertujuan untuk memberikan pemahaman kepada masyarakat Desa Barengkok Kabupaten Bogor tentang seberapa pentingnya pendidikan melalui Literasi Class dan Pengajian Madrasah /TPQ pada anak-anak usia sekolah, Pengajian ibu-ibu serta sosialisasi kesehatan kepada masyarakat setempat.





METODE

Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah kegiatan pendampingan pendidikan masyarakat melalui literasi class, Pengajian Madrasah, dan pengajian ibu-ibu serta sosialisasi kesehatan. Mitra dari kegiatan ini adalah warga Desa Barengkok tepatnya Kp. Dahu RT.001/RW.005 yang terdiri dari anak-anak usia sekolah, remaja, dan orang tua.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Merujuk pada data yang ada tahun 2022, masyarakat Desa Dahu rata-rata menempuh pendidikan hingga jenjang Sekolah Dasar dengan presentase sebesar 25%, tingkat SMP sebesar 20%, SMA sebesar 30% tamat akademik sebesar 15%, dan Perguruan tinggi hanya sebesar 5%. Melihat hal tersebut maka pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan salah satunya melalui kegiatan-kegiatan dalam bidang pendidikan dan agama diantaranya BimBel dan pengajian madrasah untuk anak-anak usia sekolah, pengajian ibu-ibu serta sosialisasi kesehatan di Desa Barengkok khususnya di Kp. Dahu RT.001/RW.005.

1. Pembukaan dan Persiapan Kegiatan

Senin, 17 januari 2022 pukul 14.00 Pembukaan kegiatan Di hadiri oleh Kepala Desa Ibu Yulisdiawati Beserta jjaaran staf ketenaga kerjaan Dan Masyarakat Setempat kepala

Desa, Rw, Rt, ibu ibu PKK, Ibu ibu kader.



Dilanjutkan Senin 15.30 17 januari 2022 Kunjungan Dospem ke posko kp. Dahu Rt 01 Rw 05 desa Barengkok Mengarahkan untuk membuat program unggulan kegiatan desa barengkok.



Selasa 18 januari 2022 silaturahmi ke paud matahari kp.dahu rt 02 rw 05 di temui oleh istri pak cahyadi selaku ketua rt 02 kp.dahu.

Rabu 19 januari 2022 peserta kegiatan ikut andil dalam pelaksanaan posyandu perkutut V Kp. Dahu rw 05 desa barengkok.



Minggu pertama Kamis 20 Januari 2022 pukul 15.30 peserta kegiatan melaksanakan pengajaran taman pendidikan Al Quran (TPQ) Al Huda anak kegiatan ikut andil dalam KBM Dengan jumlah 25 anak TPQ kelas A mulai dari usia 3-6 tahun, kelas B 7-9 tahun, kelas C 10-12 tahun Oleh Lima tenaga pendidik.



Bapak Syarif selaku ketua yayasan TPQ Al Huda, pak burhan selaku staf pengajar, ibu vera, ibu nunung dan ema titin selaku ibu ibu kader.



Jum'at 21 Januari 2022 pukul 18.30-19.30 TPA di rumah Ema titin selaku kader kp. Dahu desa barengkok pengajian rutin yang di ikuti oleh 20 anak anak, 10 anak perempuan, 10 anak laki laki setiap ba'da magrib.



Minggu 23 Januari 2022 pukul 08.00-11.00 pengajian bulanan MUI desa barengkok yang di ikuti oleh Peserta kegiatan, kepala Desa, Sekdes, jajaran staf desa, ibu ibu PKK, ibu ibu kader, dan ketua MUI kecamatan Lewiliang, Ciomas, Yasmin, Cibungbulang dengan jumlah keseluruhan kurang lebih 50 orang.

Buka bersama puasa sunah senin-kamis dilaksanakan hari kamis malam jum'at 10 february 2022 pukul 18.30 di TPQ Al Huda Kp. Dahu Rt 01 Rw 05 yang di ikuti oleh 25 anak anak TPQ, 5 guru TPQ, 15, IPM, 10 Anak kegiatan sekaligus Penutupan kegiatan kegiatan di TPQ Al Huda dan pemberian Al Quran sebagai wujud sosialisasi dan tak lupa kami juga memberikan Piagam Penghargaan di berikan kepada tenaga pendidik di TPQ Al Huda

Jum'at 11 Februari pukul 08.00 penutupan kegiatan di Desa Barengkok yang di hadiri oleh jajaran staf desa, jajaran staf STAI Al Aulia, warga setempat. peserta PkM menyampaikan kesan pesan selama tinggal di kp. Dahu rt 01 rw 05 dan kp. Jadir desa barengkok serta menyampaikan terima kasih atas penyambutan hangat di desa barengkok dan menyampaikan permohonan maaf atas segala kekurangan dan kelebihannya.



2. Program Bidang Pendidikan

Pengajian Majelis Ta'lim

Program pengabdian masyarakat tidak hanya berfokus di bidang pendidikan formal saja, namun kami disini tepatnya di wilayah desa barengkok kampung Dahu Rt 02 Rw 05 Lokasinya di Majelis Ta'lim Al-Istiqamah. Kami mahasiswa ikut Andil dalam kegiatan pengajian ibu-ibu, serta kami mengisi kajian yang sudah tersusun dalam susunan acaranya.

mengaji merupakan hal yang familiar bagi kalangan wanita, khususnya ibu-ibu rumah tangga, ada juga dari kalangan lansia. Pengajian ibu-ibu—begitu kerap disapa—kerap menjadi aktivitas rutin pekanan atau bulanan yang digelar para kaum ibu. Suasana pengajian di majlis ta'lim Al Istiqomah kp Dahu RT 02/05 Desa Barengkok kerap menjadi pengajian mingguan, pengajian ibu-ibu yang ada di kp Dahu RT/02/05 Desa Barengkok ini berbeda dengan pengajian ibu-ibu yang ada di daerah lain, yang tidak jauh dari yang namanya tahlilan sedang di Kp Dahu ini tidak memakai itu. pengajian ibu-ibu umumnya tak terlalu menekankan pada kajian mendalam ilmu agama secara holistik. Kendati demikian, kajian agama yang dilakukan meliputi membaca Alquran secara Tartil, membaca surat-surat pendek beserta terjemahannya dengan cara di hafal, membaca bacaan sholat beserta terjemahannya dan di ucap ulang oleh jamaah, dan ditutup dengan mendengarkan tausiyah.



Jamaah yang hadir pengajian di majlis ta'lim Istiqomah kp Dahu RT/02/05 Desa Barengkok kurang lebih 40 orang, pengajian ibu-ibu dilaksanakan setiap Hari Jumat pagi, dan ini menjadi aktivitas Pekan.

Melalui pengajian ibu-ibu, mahasiswa memanfaatkan waktu kosong saat acara dengan mensosialisasikan pentingnya pendidikan dan kesehatan, sehingga ibu-ibu sudi kiranya memasukan anak-anaknya ke TPQ, kelas literasi dan mau datang memeriksakan kesehatan tensi darah dan asam urat. Setiap minggunya mahasiswa membagikan masker secara gratis kepada ibu-ibu pengajian agar selalu mematuhi protokol kesehatan.

Program Literasy Class

Lierasy Class merupakan Bimbingan Belajar atau kegiatan pelajaran tambahan yang diberikan kepada anak-anak usia sekolah yang dilaksanakan selama 14 hari terhitung dari tanggal 19 januari – 10 february 2022 di SD Bantar Endah (Jadir) Kp. Jadir RT.002/RW.008. Kegiatan literasy class ini guna untuk meningkatkan prestasi atau hasil belajar yang lebih optimal, membantu memahami dan menyerap pelajaran, memancing anak untuk lebih aktif



dan pandai bersosialisasi, dan anak mendapatkan pergaulan positif. Materi yang diberikan berupa calistung, Bahasa Inggris, dan Matematika, Olahraga Senam, dan baca Qur'an yang dilaksanakan setiap hari dari pukul 13.00 WIB s/d 14.00 WIB. Kegiatan literasy class ini sangat menarik minat anak-anak, hal ini dapat dilihat dari semangat anak-anak untuk mengikuti kegiatan pembelajaran tambahan, bahkan sebelum jam kegiatan dimulai anak-anak sudah berkumpul untuk mengikuti pembelajaran, seperti pada Gambar berikut.



Sebelum kegiatan literasy class dilaksanakan, kami melakukan observasi dan sosialisasi terhadap warga dan anak-anak Kp. Bantar endah (jadir) RT.002/RW.008 tentang pentingnya pendidikan agar dapat mengikuti kegiatan literasy class tersebut. Kegiatan literasy class di minggu pertama dihadiri oleh kurang lebih 75 anak. Kelas literasy class dibagi menjadi dua kelas bimbingan, diantaranya Kelas A mulai dari SD kelas 1-3 sebanyak 35 orang, Kelas B mulai dari SD kelas 4-6 sebanyak 40 orang. Mereka terlihat sangat bergembira mengikuti pembelajaran dimulai dari belajar baca doa, baca surat surat pendek,

baca Qur'an, Calistung, Matematika, dan Bahasa Inggris dengan menggunakan media pembelajaran yang efektif sehingga membuat anak-anak semangat dalam belajar lalu diselingi dengan bernyanyi bersama-sama seperti Gambar berikut.



Di hari rabu minggu pertama kami mengadakan perkenalan terbuka lewat acara games bermain dll. Dapat dilihat anak-anaka sangat bahagia mengikuti kegiatan tersebut, seperti gambar berikut.



Di minggu kedua dan seterusnya Anak mulai terlihat aktif dan kritis dalam bertanya dan menanggapi kegiatan pembelajaran yang mungkin anak-anak sudah mulai bisa menyesuaikan dengan kami.

Selain itu, dalam literasy class kami mengajar siswa untuk mengenal bahasa yang diantaranya bahasa Inggris, kami pun mengajarkan anak untuk mengenal nama-nama hari,



warna, kata sapaan, dan cara mengeja alphabet serta angka dengan menggunakan bahasa Inggris, sehingga anak-anak pun sangat antusias meskipun dalam pengucapannya terlihat sulit untuk mereka. Begitupun dengan mengajarkan Calistung, dan Matematika seperti pada Gambar berikut.



Di minggu ketiga kami pun mengadakan latihan bicara bahasa Inggris, perkenalan memakai bahasa Inggris. Kegiatan tersebut dapat melatih kepercayaan dirinya dan mengembangkan potensinya, seperti Gambar berikut.



Pada hari Senin minggu keempat, kami melaksanakan ujian guna mengetahui kemampuan siswa setelah belajar bersama selama bimbingan belajar, seperti pada gambar berikut.



Pada hari Kamis keempat, kami melaksanakan penutupan literasi class sekaligus pemberian hadiah dan kenang-kenangan kepada anak-anak yang mengikuti selama kegiatan, seperti gambar berikut.





3. Program Pendampingan Kesehatan

Budaya Pencak silat Di Desa Barengkok



Program pengabdian masyarakat tidak hanya berfokus di bidang pendidikan saja, namun kami ikut andil dalam bidang program budaya pencak silat tepatnya di wilayah desa barengkok kampung Dahu Rt 02/05, Pencak silat ini baru berdiri 1 tahun yang lalu, waktu pelatihan mulai pada pukul 20.00 Wib sampai dengan selesai. Pada minggu ke tiga yang ber Lokasi di rumah pak Zakaria yang sekaligus pimpinannya, Kami mengikuti pelatihan pencak silat yang di ikuti oleh 6 peserta di antara nya 3 Laki-laki 3 perempuan Mereka berlatih setiap malam jum'at dan malam minggu.

Cek Kesehatan Gratis

Program pengabdian masyarakat tidak hanya berfokus di bidang pendidikan saja, namun kami disini tepatnya di wilayah desa barengkok kampung Dahu Rt 02 Rw 05 Pada hari jumat 4 february 2022 Lokasinya di Majelis Ta'lim Al-Istiqamah waktu mulai pada pukul 10:00 Wib sampai dengan selesai.

Acara pemeriksaannya berlangsung Setelah pengajian mingguan ibu-ibu.

Kami mahasiswa merealisasikan program kesehatan gratis cek asam urat kepada warga desa barengkok terkhusus kp dahu Yang jadi objek sasaran kami yaitu ibu-ibu pengajian berkisar berumur 40 tahun keatas, acara ini berkolaborasi dengan STIKES Depok yaitu saudari EVA LATIFAH, AMD. KEP beliau merupakan relawan yang bersedia berkontribusi dalam acara kegiatan kegiatan kami. Mengapa kami mengadakan cek asam urat? Karena kami melihat di kampung ini banyak sekali lansia yang masih rajin melaksanakan segala bentuk aktivitas salah satunya pengajian mingguan, nah dari situ kami ingin mencoba menyelidiki apakah lansia itu berpotensi mengidap asam urat atau tidak, selain itu juga banyak ibu-ibu yang sering mengeluh pegal-pegal di area persendian.



Adapun kegiatannya adalah:

- Panitia sedang melakukan persiapan registrasi para warga yang ingin melakukan pemeriksaan kesehatan setelah acara pengajian selesai.
- Acara pembukaan dan sekaligus sambutan dari divisi kesehatan.
- Antusias para ibu-ibu pengajian dengan salah satu program kesehatan gratis yang diselenggarakan oleh peserta kegiatan Stai al Aulia tahun 2022.
- Eva latifah, Amd. Kep adalah

seorang relawan yang mengeluti dibidang kesehatan, beliau sebelum melakukan pemeriksaan kepada masyarakat dia sempat memberikan penyuluhan dan saran bagaimana cara menstabilkan asam urat. "ibu nanti pulang langsung dikompres ya bagian yang sakitnya dengan serbuk kayu manis ditambahkan air hangat" ujar perawat muda" tersebut.

- e. Proses pemeriksaanpun sedang berlangsung, sebelum di cek asam umatnya perawat tersebut memeriksa tensi darah, dan berat badan ibu tersebut.
- f. Kami hanya menyediakan kuota jumlah cek asam urat untuk 25 orang, itupun hanya 18 orang yg di cek asam uratnya karena alatnya tiba tiba erorr maka dilakukan pemeriksaan ulang sampai 2 hingga 3 kali. Jadi total keseluruhan ada 18 ibu-ibu yang bisa dan berkesempatan untuk melakukan cek asam urat selebihnya hanya pemeriksaan tensi darah saja. Berdasarkan dari hasil data yang kami peroleh dari observasi pasca pemeriksaan, bahwa 18 orang diantaranya ibu-ibu dan lansia yang sudah di cek asam urat yang mencapai angka diatas kadar asam urat normal itu 2-8 mg/dl adapun yang mencapai lebih dari 8-19.4 mg/dl ada 6 orang sedangkan yang berada diangka 4-7 mg/dl ada 10 orang sisanya 19 orang hanya pemeriksaan tensi darah saja karena alat cek asam uratnya sudah habis.

Adapun cara mengatasi asam urat yaitu minum obat sesuai resep dokter dan jangan mengkonsumsi kacang-kacangan, tempe, mengurangi garam, hindari kopi, istirahat yang cukup, terakhir selalu terapkan pola hidup sehat. "Ujar perawat" tersebut.

Unit Pengelolaan Sampah (UPS)

Desa Barengkok merupakan desa yang sangat beruntung karena memiliki Unit Pengolahan Sampah (UPS) sendiri yang dikelola oleh Karang Taruna (KATAR) Desa Barengkok.



UPS merupakan usaha yang dibangun Pemuda/I KATAR untuk mengatasi permasalahan sampah yang kian hari semakin sulit ditangani. Kawan Firman Ardiansyah (Kang Cimot) selaku ketua KATAR BAJA (Barengkok Jaya) mengungkapkan bahwa "Permasalahan sampah yang berserakan dimasyarakat merupakan



bukan salah dari sampahnya, akan tetapi kesalahan dari perilaku dan pemahaman masyarakat yang kurang mencintai lingkungan sehat dan bersih, oleh karena itu kami coba untuk membantu untuk mengatasi dengan memberikan solusi nyata untuk pengolahan sampah demi lingkungan yang sehat dan bersih. Kami sebagai mahasiswa yang KEGIATAN di Desa Barengkok sangat beruntung dapat ikut serta membantu pengoperasian Unit Pengolahan Sampah dan mendapatkan pemahaman dalam pengolahan sampah.

SIMPULAN

Kegiatan pendampingan pendidikan dan sosialisasi kesehatan memberikan pemahaman warga Desa Barengkok tentang bagaimana pentingnya pendidikan, pentingnya literasi class dalam memberikan pemahaman materi yang telah disampaikan oleh guru pada saat di sekolah atau madrasah, dan pentingnya pendidikan agama melalui pengajian Madrasah serta pentingnya menjaga kesehatan.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih disampaikan kepada Ibu Yulisdiawati selaku kepala Desa Barengkok dan seluruh perangkat desa yang telah memberikan bimbingan dan arahan sehingga seluruh rangkaian kegiatan kegiatan di Desa Barengkok dapat terlaksana dengan baik dan lancar. Terimakasih kepada Ketua RT.001 dan Ketua RW.005 Desa Barengkok

yang senantiasa selalu mendukung semua kegiatan-kegiatan kegiatan dan memahami akan kesulitan maupun hambatan yang dihadapi selama pelaksanaan program kerja kegiatan. Terimakasih kepada ketua Majelis Ta'lim Al Istiqomah Ibu Mumun, dan Bapak Syarif selaku ketua yayasan TPQ Al Huda, serta seluruh masyarakat Kp. Dahu yang telah berpartisipasi dalam kegiatan kegiatan ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Desa Barengkok. 2021 & 2022 Profil Desa Barengkok. <https://desabarengkok.kabupatenbogor.com/>
- Djumarsih, M. 2004. *Filosafat Pendidikan*. Malang: Bayumedia Publishing.
- Kemendikbud. 2017. *Peta Jalan Generasi Emas Indonesia 2045*. Kementerian Pendidikan Dan Kebudayaan Republik Indonesia
- Kharis Abadi, Ma'ulfi., dan Mutiah. 2020. *Respon Mahasiswa Terhadap Kuliah Kerja Mahasiswa Program Kreatifitas Mahasiswa Saat Pandemi Covid-19*. *Jurnal ABDIKARYA*, Volume 2, No. 2.
- Lazwardi, D. 2017. *Manajemen Kurikulum Sebagai Pengembangan Tujuan Pendidikan*. *Idarah: Jurnal Pendidikan Islam*, 7(1), 99–112.



Perdana, A., Holilulloh, & Nurmalisa, Y. (2013). Pengaruh Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) terhadap Keterampilan Sosial Mahasiswa Program Studi PPKN Universita Lampung. *Jurnal Kultur Demokrasi*, 2(3), 1–22.

<http://jurnal.fkip.unila.ac.id/index.php/JKD/article/view/2145>.

Renaldi, T., Teknik, J., Fakultas, E., Lampung, U. (2013). Nyata

Universitas Lampung Berbasis Web. *Jurnal Informatika dan Teknik Elektro Terapan*, 1(3), 1–11.

Rusmiati Aliyyah, Putri., dkk. 2021. Kuliah Kerja Nyata: Pengabdian Kepada Masyarakat Melalui Kegiatan Pendampingan Pendidikan. *JMM*.

[Http://Journal.Ummat.Ac.Id/Index.Php/Jmm](http://Journal.Ummat.Ac.Id/Index.Php/Jmm). Vol. 5, No. 2.